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Solicita Congreso a Silvano informe destino de recursos federales 

Quadratin 

https://www.quadratin.com.mx/politica/solicita-congreso-a-silvano-informe-destino-de-recursos-
federales/  
Independientemente de la fiscalización que realiza la Auditoría Superior de Michoacán a las 
finanzas públicas, el Congreso del Estado solicitó al gobernador, Silvano Aureoles, informe del 

destino de los adelantos de las participaciones federales al estado. Con el dictamen de la glosa del 
tercer informe sobre la situación que guarda la administración pública estatal, le solicitan presente 
un informe sobre el estado que guarda la Asociación Público Privada para la contratación del 
servicio de conectividad, monitoreo de seguridad y de radiocomunicación como solución integral 
de enlace para el Estado de Michoacán, aprobada por el Congreso del Estado por has ta mil 740 
millones 725 mil pesos desde el pasado septiembre. 
 
Nuevo Secretario de Gobierno, será fundamental para la relación Estado y Federación: 

Diputados 
Secretario de Gobierno debe ser conciliador y abierto al dialogo: diputados 
Renuncia de Sigala, oportunidad para relanzar Ejecutivo: diputados 

IDIMedia, Contramuro, Quadratín 

https://www.idimedia.com/gobierno-estatal/nuevo-secretario-de-gobierno-sera-fundamental-para-
la-relacion-estado-y-federacion-diputados/  
https://www.contramuro.com/secretario-de-gobierno-debe-ser-conciliador-y-abierto-al-dialogo-
diputados/  
https://www.quadratin.com.mx/principal/renuncia-de-sigala-oportunidad-para-relanzar-ejecutivo-
diputados/  

Luego que Pascual Sigala Páez, confirmara que renunció como Secretario de Gobierno en 
Michoacán, diputados locales coincidieron en que el nuevo funcionario será fundamental para la  
relación Estado y Federación. El Congresista Ernesto Núñez Aguilar, del Partido Verde Ecologista 
de Mexico (PVEM) además de reconocer la decisión de Sigala Páez, consideró que quien llegue al 
cargo tiene que contar con una gran capacidad de conciliación. “Alguien que le ayude atender al 
Gobernador los puentes con el gobierno federal, que sea facilitador, que logre los acercamientos 
con diferentes actores” dijo. 
 

Inminente la salida de Pascual Sigala: Antonio Salas Valencia 
Ante Salida De Sigala Diputado Asegura Dependencias Requieren Tiempo Completo  
Era inminente la renuncia de Pascual Sigala: Antonio Salas 

Monitor Expresso, Changonga. IDIMedia 

https://www.monitorexpresso.com/inminente-la-salida-de-pascual-sigala-antonio-salas-valencia/ 
https://www.changoonga.com/michoacan-ante-salida-de-sigala-diputado-asegura-dependencias-
requieren-tiempo-completo/   
https://www.idimedia.com/noticias/sucesos/era-inminente-la-renuncia-de-pascual-sigala-antonio-
salas/  
Como inminente calificó el presidente de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, José Antonio 

Salas Valencia, la salida de Pascual Sigala Páez de la Secretaría de Gobierno de Michoacán. El 
diputado de la fracción parlamentaria del Partido Acción Nacional, informó que aún no hay una 
presentación formal de notificación de renuncia al puesto, ante el Congreso Local.  Sobre su 
remplazo, manifestó que el gobernador Silvano Aureoles Conejo basará su decisión ante las 
necesidades de los michoacanos. 
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“Perfil conciliatorio”, sugiere Cristina Portillo para Secretaría de Gobierno  
Nuevo titular de la Segob, tiene que resolver conflictos: Cristina Portillo Ayala  
Cambio De Secretario De Gobierno Era Necesario: Diputada De Morena  

Monitor Expresso, IDIMedia, Changoonga 

https://www.monitorexpresso.com/perfil-conciliatorio-sugiere-cristina-portillo-para-secretaria-de-
gobierno/  

https://www.idimedia.com/noticias/politica/nuevo-titular-de-la-segob-tiene-que-resolver-conflictos-
cristina-portillo-ayala/  
https://www.changoonga.com/michoacan-cambio-de-secretario-de-gobierno-era-necesario-
diputada-de-morena/  
Pese a que es decisión del gobernador del estado, la designación de un nuevo perfil para ocupar la 
titularidad de la Secretaría de Gobierno, la diputa local sugirió un “perfil conciliatorio”, que 
privilegie el diálogo y llegue a acuerdos, al considerar que en Michoacán, muchos de los conflictos 
que se presentan es por falta de liquidez. “Es tiempo de que el Ejecutivo retome algunos temas 
pendientes o que no se han resuelto adecuadamente. Es momento que el gobernador haga 

ajustes necesarios y que el personaje llegue pueda ayudar de una mejor manera”. 
 

Diputado PRD Pedirá Auditoría Vs Ayuntamiento De Tuxpan Por Evento De “Quinta” 

Changoonga 

https://www.changoonga.com/michoacan-diputado-prd-pedira-auditoria-vs-ayuntamiento-de-
tuxpan-por-evento-de-quinta/  
El acto multitudinario realizado el pasado domingo en el municipio de Tuxpan para anunciar la 
renuncia masiva a las filas del Partido de la Revolución Democrática (PRD), se presume que fue 
realizado con recursos públicos, denunció el diputado, Antonio Soto Sánchez. “Andan con este tipo 
de eventos de quinta categoría, utilizando recursos públicos”, aseveró durante la rueda de prensa 
celebrada en las instalaciones del Comité Directivo Estatal del PRD en la ciudad de Morelia. El 

dirigente del “Sol Azteca” en Michoacán, apuntó que desde el Congreso pedirá una auditoría en 
contra del presidente municipal del oriente, Jesús Mora, después de que manifestara su salida del 
partido. 
 

Urge a los michoacanos vivir en paz y armonía: Antonio Salas 

La Página 

http://lapaginanoticias.com.mx/urge-a-los-michoacanos-vivir-en-paz-y-armonia-antonio-salas/  

Lo que urge a los michoacanos es poder vivir con paz y armonía, para lo cual se debe ofrecer un 
escenario se seguridad y empleo real, puntualizó Antonio Salas Valencia. El presidente de la Mesa 
Directiva en la 74 Legislatura del Congreso del Estado señaló que para conseguir ello es 
fundamental que los tres niveles de gobierno se pongan a trabajar de manera coordinada. “Sobre 

todo dos, que son el federal y estatal, pues se han registrado desavenencias entre ellos, y lo mejor 
es dar vuelta a la página y beneficiar a la población. En los municipios urge mucha paz”, detalló.  
 

El viernes podría aprobarse la Ley de Fiscalización 

IDIMedia 

https://www.idimedia.com/noticias/trabajo-legislativo/el-viernes-podria-aprobarse-la-ley-de-
fiscalizacion/  
Durante estos días la Comisión Inspectora de la Auditoría Superior de Michoacán del Congreso del 
Estado, estará revisando las opiniones de las distintas fracciones respecto a la Ley de Fiscalización 
Superior y Rendición de Cuentas. Una vez que esté lista, se prevé que se suba para su segunda y 
posible aprobación este viernes 29 de marzo. El Diputado Antonio Salas Valencia, presidente de la 

Mesa Directiva del Congreso del Estado, mencionó ya se está trabajando en ella, sin embargo se 
subirá al pleno hasta que el tema esté bien consensuado. 
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Es momento de relanzar el gobierno michoacano 

Contramuro 

https://www.contramuro.com/es-momento-de-relanzar-el-gobierno-michoacano/  

“Este es un momento donde el gobernador puede relanzar al equipo, entendemos las razones 
personales por las cuales el ex secretario ha decidido dejar el cargo; y el perfil que se requiere es 
alguien que concilie, alguien que asuma con responsabilidad los problemas de Michoacán”. Así lo 
señaló el diputado priísta, Eduardo Orihuela Estefan, al respecto de la renuncia del secretario de 
Gobierno, Pascual Sigala Páez, quien dejó claro que se retira por razones personales para atender 

su salud. Ante la situación, el también coordinador de la bancada del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), destacó que Michoacán atraviesa por temas distintos y muchos de ellos de 
suma importancia para el desarrollo y equilibrio de la entidad, temas que dijo, deben ser prioridad 
para quien ocupe el cargo que Sigala Páez deja acéfalo. 
 

Problema educativo frena posibilidades para alcanzar mayor calidad 

Contramuro 

https://www.contramuro.com/problema-educativo-frena-posibilidades-para-alcanzar-mayor-
calidad/  
“El problema educativo está matando a Michoacán es uno de los principales que tenemos y eso 
hoy se tiene que abordar con responsabilidad para dar certeza a los maestros de que recibirán su 

pago, pero también a los estudiantes de que la educación será de calidad y les permitirá tener un 
mejor futuro”. Así lo señaló el diputado priista, Eduardo Orihuela Estefan, quien además hizo 
énfasis en que la dificultad del sector educativo en Michoacán no es solamente lo que tiene que 
ver con la nómina, sino con los estándares de calidad en la educación, toda vez que la entidad se 
mantiene como una de las últimas en este sector que se focaliza únicamente en resolver el tema 
de los pagos del magisterio. 
 

Alguien con compromiso debe asumir la SEGOB: Araceli Saucedo 

Indicio 

http://www.indiciomich.com/alguien-con-compromiso-debe-asumir-la-segob-araceli-saucedo/  

Tras la renuncia de Pascual Sigala Páez al cargo de Secretario de Gobierno, Araceli Saucedo, 
coordinadora del Grupo Parlamentario del PRD, señaló que se requiere alguien de compromiso con 

los michoacanos y que tenga una buena relación con el ejecutivo estatal. “Requerimos de una 
persona que tenga ese puente de comunicación, y capacidad de resolver los problemas del estado” 
dijo. Al ser cuestionado sobre los posibles aspirantes a dicho cargo, dijo que no se atrevería a decir 
un nombre de quien debería o podría llegar, pues será el Gobernador quien decida. 
 

Relevo de la SEGOB debe mediar con el Gobierno Federal: Ernesto Núñez 

Indicio 

http://www.indiciomich.com/relevo-de-la-segob-debe-mediar-con-el-gobierno-federal-ernesto-
nunez/  
El diputado local por el Partido Vede Ecologista de México en el Congreso de Michoacán, Ernesto 

Núñez Aguilar, reconoció el trabajo que Pascual Sigala Páez desempeñó al frente de la Secretaría 
de Gobierno (Segob) por casi un año, y felicitó la decisión del ex legislador perredista de darle 
prioridad a su salud. En entrevista, Núñez Aguilar refirió que tras confirmarse la renuncia de Sigala 
Páez a la Segob, deberá ser fundamental que quien arribe a dicho cargo tenga la facilidad para 
mediar y establecer buena relación con el Gobierno Federal. “Yo creo que un tema elemental que 
requerimos en el Estado, es que sea alguien que tenga interlocución con el Gobierno de la 
República para fortalecer los trabajos de gestión para el Estado”, expresó. 
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Coinciden diputados locales en perfil conciliador para la Secretaría de Gobierno 

Monitor Expresso 

https://www.monitorexpresso.com/coinciden-diputados-locales-en-perfil-conciliador-para-la-
secretaria-de-gobierno  
Ante el anuncio de forma pública por parte de Pascual Sigala Páez de dejar la Secretaría de 
Gobierno de Michoacán, los diputados locales del Congreso del Estado, coincidieron en que el perfil 
idóneo para ocupar el puesto debe ser conciliador, que sirva como un puente de comunicación 

entre el poder ejecutivo con los michoacanos.El diputado del Partido Revolucionario Institucional, 
Eduardo Orihuela Estefan declaró que la agenda de Michoacán, exige responsabilidad y un perfil 
político que convoque y logre llegar a acuerdos. Manifestó que el gobierno de la entidad no está 
organizado, por lo que la llegada de un nuevo Secretario de Gobierno, logré estabilizarlo. 
 

En Michoacán, hay una administración racista de los recursos públicos 

Revolución 3.0 

http://michoacantrespuntocero.com/michoacan-una-ad_ministracion-racista-los-recursos-publicos/  

En Michoacán existe una administración racista de los recursos públicos, en donde se escatima el 
presupuesto a las comunidades indígenas, mientras se privilegia el de las cabeceras municipales. 
Así se señaló en una reunión sostenida este lunes entre diputados locales y autoridades comunales 
de Pichátaro, Arantepacua, San Felipe de los Herreros y Santa Fe de la Laguna, en la que 

finalmente se acordó efectuar un trabajo coordinado para adecuar las leyes michoacanas a los 
mandatos de los tribunales y la Suprema Corte de Justicia de la Nación en materia de presupuesto 
directo. La reunión se preveía realizar entre las autoridades comunales y los integrantes de las 
comisiones legislativas de Derechos Humanos, Pueblos Indígenas y Asuntos Electorales, sin 
embargo al encuentro sólo se dieron cita integrantes de la primera, Teresa Mora Covarrubias que 
la preside, y Antonio Soto Sánchez que forma parte. 
 

Demandan comunidades indígenas reconocimiento como 4to nivel de gobierno 
Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/principal/demandan-comunidades-indigenas-reconocimiento-
como-4to-nivel-de-gobierno/  

Reformas a la Ley orgánica municipal para reconocer a las comunidades indígenas como un cuarto 
nivel de gobierno, demandaron autoridades de Pichátaro, San Felipe de los Herreros, Arantepakua 
y Santa Fe de la Laguna, al Congreso del Estado. Pidieron también reformas al Código Fiscal y a 
las leyes de Fiscalización y de Transparencia, acceso a la Información y Protección de Datos 
Personales, para rendir cuentas bajo su esquema de usos y costumbres y dejen de obligarlos a 
actuar como si fueran ayuntamientos. 
 
Inaugura Octavio Ocampo Casa de Gestión y Enlace Legislativo en Tuzantla  

Boletín 

Con el objetivo de mantener un vínculo permanente de atención, comunicación y trabajo con las y 

los michoacanos, así como cumplir un compromiso más con la gente, el diputado Octavio Ocampo 
Córdova inauguró su Casa de Gestión y Enlace Legislativo en el municipio de Tuzantla. Para dar 
resultados efectivos a la población y con la convicción de que la representación popular implica el 
contacto y retroalimentación permanente con las y los ciudadanos, el legislador local abrió su 
segunda Casa de Gestión, a donde la gente puede acudir, tanto a la ubicada en este municipio de 
Tuzantla o en Huetamo, a realizar sus gestiones y recibir los beneficios de estos espacios. 
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Revocación de mandato atenta contra la democracia: Javier Estrada 

Boletín 

La revocación de mandato es una figura que atenta contra la democracia del país, pues permitiría 
que el presidente Andrés Manuel López Obrador se mantenga en campaña proselitista permanente 
y haga uso de programas sociales de forma clientelar, advirtió Javier Estrada Cárdenas, 
coordinador del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional (GPPAN). El legislador del PAN 
precisó que la Revocación de Mandato afecta de una manera grave la equidad de las contiendas 

electorales, pues el titular del Ejecutivo Federal podrá coaccionar el voto mediante proselitismo a 
favor de su partido, evadiendo las condiciones de equidad de las contiendas electorales. 
 
Diputados locales atienden a representantes de comunidades indígenas 

Boletín 

Bajo la premisa de impulsar las gestiones necesarias para la consolidación de autogobiernos en las 
comunidades de Arantepacua, Santa Fe de la Laguna, San Felipe de los Herreros y Pichátaro, los 
diputados Teresa Mora Covarrubias, Antonio Soto Sánchez, Francisco Cedillo de Jesús y Mayela 
Salas Saenz, recibieron a los habitantes de dichas comunidades, así como a integrantes del 
Colectivo Emancipaciones. Lo anterior, con la finalidad de escuchar diversos planteamientos por 
parte de los representantes de estas comunidades, quienes solicitaron a esta soberanía, 

implementar una serie de reformas a la legislación estatal. 
 
Avanzan acuerdos para aprobar la Ley de Fiscalización Superior y Rendición de 
Cuentas para el Estado de Michoacán de Ocampo 

Boletín 

La nueva Ley de Fiscalización Superior y Rendición de Cuentas para el Estado de Michoacán de 
Ocampo, que se discutirá próximamente en el pleno del Congreso de Michoacán, se orienta a 
fortalecer técnica, administrativa y operativamente a la Auditoría Superior de Michoacán, para 
dotarla de una estructura acorde a sus funciones sustantivas de fiscalización en los recursos 
públicos, -a partir de la investigación por medio de auditorías de diferente naturaleza pero que 

confluyen en el tema económico-, para lo cual se crean las áreas de investigación y substanciación 
de procedimientos, informó la diputada Cristina Portillo Ayala, al señalar que hay avances 
concretos para su aprobación.  
 
Tony Martínez crea programa “Un Huevo por un Peso” 

Boletín 

Con el objetivo de apoyar la economía familiar y para atender las demandas de la población de la 
región oriente, el diputado Norberto Antonio Martínez Soto dio arranque al programa “Un Huevo 
por un Peso”, por lo que a través de una gira de trabajo hizo entrega de apoyos, además de 
resolver diversas gestiones de la gente. Este programa, el diputado local por el Distrito de Hidalgo, 

lo está acercando a la población de ocho municipios de la región oriente, en esta primera etapa, el 
cual surge luego de que la población en las distintas comunidades le solicitara dichos apoyos. 
 
Condición de pobreza continúa como factor de la tuberculosis en México: Araceli 
Saucedo 

Boletín 

En México la pobreza continúa como uno de los factores predominantes en los casos de 
tuberculosis que se registran año con año, por lo que se hace necesaria una atención prioritaria a 
las zonas marginadas para abatir este mal, subrayó la coordinadora del Grupo Parlamentario del 
Partido de la Revolución Democrática en la LXXIV Legislatura del Congreso del Estado, Araceli 

Saucedo Reyes. En el marco del Día Mundial de la Lucha Contra la Tuberculosis que se 
conmemora cada 24 de marzo, la legisladora perredista destacó la necesidad de incrementar la 
concientización pública sobre las devastadoras consecuencias, sociales y económicas de la 
tuberculosis en quienes la padecen, esto pese a ser una enfermedad prevenible y curable. 
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Llama GP de Morena a fortalecer coordinación Estado-Federación 

Boletín 

En respuesta a los movimientos recién anunciados en el Ejecutivo estatal, el Grupo Parlamentario 
de Morena en la LXXIV Legislatura del Congreso de Michoacán resaltó la necesidad de que se 
fortalezca la coordinación entre los gobiernos estatal y federal, a fin de responder por las 
necesidades más sentidas que enfrentan las y los michoacanos. Como coordinador de la fracción 
parlamentaria de Morena, el diputado Fermín Bernabé Bahena llamó a potenciar la relación entre 

el Gobierno de Michoacán y la Federación, para así transitar al desarrollo socioeconómico que 
reclama la ciudadanía.  
 
Antonio Soto manifiesta respaldo a comunidades indígenas 

Boletín 

En el marco de la reunión de trabajo con los representantes de las comunidades indígenas de 
Santa Fe de la Laguna, San Felipe de los Herreros, Pichátaro y Arantepacua, así como integrantes 
del Colectivo "Emancipaciones", el diputado integrante de la Comisión de Derechos Humanos en la 
LXXIV Legislatura local, Antonio Soto Sánchez, manifestó su respaldo a los pueblos indígenas y 
reconoció que existe una deuda histórica con este sector de la población en nuestro país; por lo 
que, señaló se debe generar el andamiaje jurídico necesario que propicie el piso necesario para su 

atención. Se declaró a favor de construir una agenda legislativa para impulsar, de la mano con las 
comunidades indígenas, las reformas que demandan sobre la Ley Orgánica Municipal, al Código 
Fiscal y a las leyes de Fiscalización y de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de 
Datos Personales, con el objetivo de que los derechos que han logrado por la vía judicial sean 
efectivos en la norma. 

 
Nota Política 

 
Recursos públicos eran utilizados de manera sospechosa: Sergio Pimentel 
Recurso De Programas Irá De Arcas Del Gobierno Federal A La Cuenta Del Ciudadano: 
MORENA Michoacán 

MiMorelia, Changoonga 

https://www.mimorelia.com/recursos-publicos-eran-utilizados-de-manera-sospechosa-sergio-
pimentel/  
https://www.changoonga.com/recurso-de-programas-ira-de-arcas-del-gobierno-federal-a-la-

cuenta-del-ciudadano-morena-michoacan/  
Sin dar a conocer nombres, el presidente estatal del partido Movimiento Regeneración Nacional 
(Morena), Sergio Pimentel Mendoza, aseveró que la distribución de los recursos públicos federales 
para proyectos y programas sociales en sexenios pasados transitaba por caminos misteriosos y 
sospechosos con “asaltantes”, donde gobernadores, diputados, alcaldes, así como asociaciones 
civiles los utilizaban con intereses personales. 
 

Se agota el tiempo para el PES 

MetaPolítica 

https://metapolitica.mx/2019/03/25/se-agota-el-tiempo-para-el-pes/  

El Partido Encuentro Social (PES) está a contrarreloj para presentar ante el Instituto Electoral de 
Michoacán (IEM) su solicitud formal de solicitar su conformación como partido político estatal. 

De acuerdo a lo que establece la ley le quedan 6 días para hacer esta solicitud al Organismo 
Público Local Electoral (OPLE), esto luego de que a nivel nacional el último recurso que se libraba, 
en que se definía si continuaba con su registro nacional, se definía. 
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Ex Perredistas De Tuxpan Eran AMLOVERS De Closet Asegura Dirigente 

Changoonga 

https://www.changoonga.com/michoacan-ex-perredistas-de-tuxpan-eran-amlovers-de-closet-
asegura-dirigente/  
El dirigente del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Michoacán, Antonio Soto Sánchez, 
declaró que desde antes de las elecciones del 1 de julio de 2019 ya se vislumbraba la salida de las 
filas del instituto político de varias personas. El dirigente estatal recalcó que públicamente no 

decían que amaban a Andrés Manuel López Obrador (AMLO), porque estaban guardados, añadió 
que desde antes ya engañaban al partido. 
 

Acusa PRD a Torres Piña y Jesús Mora de corrupción 

Primera Plana 

https://primeraplananoticias.mx/portal/?p=626826  

Una auditoría le será solicitada a la Presidencia Municipal de Tuxpan, ya que su alcalde, junto con 
el diputado federal Carlos Torres Piña, presuntamente “tienen empresas constructoras que 
operaban con moches”, y supuestamente “utilizaron recursos públicos para financiar eventos 
ajenos a la alcaldía”, denunció Antonio Soto Sánchez, dirigente estatal del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD). El líder perredista declaró lo anterior después de que el acalde Jesús Mora 
anunciara su salida del PRD para sumarse al proyecto que dirige el diputado federal Carlos Torres 

Piña, en un evento masivo realizado en Tuxpan este fin de semana. 

 
Notas Gobierno 

 
Michoacán un Barco sin Brújula 

RadioLZC 

http://radiolzc.com/secciones/noticias/estatales/item/3041-michoacan-un-barco-sin-brujula.html   
La renuncia del secretario de gobierno Es preocupante, consideró Ciro Jaimes Cienfuegos, 
Presidente de la Asociación de Abogados Liberales y Democráticos de Michoacán. “Tengo el pulso 
en la mano, es lamentable lo que está pasando en Michoacán, tenemos a un titular de un 
ejecutivo que hoy dice una cosa y mañana otra, y que de repente no sabes a donde lleva. Haz de 
cuenta que Michoacán es un barco sin brújula que no sabe dónde está y donde va llegar, no sé 
qué temas puedas tocar de gobernanza en Michoacán”. 

 
Por problemas de salud, renuncia al cargo Pascual Sígala 
Renuncia el Secretario de Gobierno de Michoacán por problemas de salud  

MiMorelia, Noventa Grados 

https://www.mimorelia.com/por-problemas-de-salud-renuncia-al-cargo-pascual-sigala/  
http://www.noventagrados.com.mx/politica/renuncia-el-secretario-de-gobierno-de-michoacan-por-
problemas-de-salud.htm  

El secretario de Gobierno en Michoacán, Pascual Sigala Páez anunció este lunes su renuncia al 
cargo para atender su situación en materia de salud, luego de asegurar que el documento ya fue 
aceptado por el mandatario estatal, Silvano Aureoles Conejo. En entrevista colectiva durante el 
evento público sobre la Recolecta de la Cruz Roja Mexicana, el funcionario estatal informó a los 
medios de comunicación que hace unos días presentó su renuncia al gobernador para retirarse a 
recuperar energía y tiempo por su problema de salud que lo aqueja desde el 2018 y que de 
manera extraoficial se ha señalado el padecimiento de cáncer. Incluso, durante el cargo, el 
servidor público, se sometió a intervenciones quirúrgicas. 
 

Nahuatzen Y Consejos Con Más De 15 MDP Por Comprobar 
Changoonga 

https://www.changoonga.com/nahuatzen-y-consejos-con-mas-de-15-mdp-por-comprobar/  
Caos por recursos en Nahuatzen, este municipio presenta un problema de gobernabilidad muy 
grande al encontrarse dividió por los consejos comunales y la administración pública municipal, a 
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cargo de David Otlica Aviles, quien señaló que “se está desmantelando el municipio”. En rueda de 
prensa el edil municipal, señaló las problemáticas que se viven en su municipio donde falta por 
comprobar y transparentar 15 millones de pesos, ante lo cual expresó que lo recibido no debe irse 
solo a los consejos “El recurso no es del consejo, es de los habitantes de Nahuatzen“, expresó 
Otlica. 

 
Jubilados, docentes y estudiantes nicolaitas dicen no a reformas y exigen 
transparentar recursos 

Monitor Expresso 

https://www.monitorexpresso.com/jubilados-docentes-y-estudiantes-nicolaitas-dicen-no-a-
reformas-y-exigen-transparentar-recursos/  
Transparentar el uso de recursos antes que cualquier reforma a jubilaciones y pensiones, exigieron 
miembros del Movimiento en Defensa de la Jubilación, el Estado de Derecho y la Autonomía 

Universitaria (MDJEDAU) y del Frente en Defensa de la Universidad Pública (FDUP), así como 
miembros del Frente Estudiantil, Indígena y Popular de Michoacán (FEIPM). En rueda de prensa, 
reprobaron que la pasada administración al frente de Medardo Serna González haya signado un 
convenio sin aval de la comunidad, por lo que exigieron que cualquier información o cambio se 
establezca en el seno del Consejo de profesores. 
 
Instalan en Michoacán el Comité de Desarrollo Rural 

UrbisTV 

http://www.urbistv.com.mx/politica/instalan-en-michoacan-el-comite-de-desarrollo-rural-
coder.html  
Con el objetivo de impulsar la nueva estrategia del Gobierno Federal para la atención a las 
regiones más marginadas del país, este viernes autoridades instalaron el Comité de Desarrollo 
Rural (CODER) en el Estado de Michoacán. Dicho Comité será la estancia estratégica responsable 
de la coordinación, seguimiento y operación del Programa de Desarrollo Rural y sus componentes 
en la entidad, el cual fue diseñado para la atención a las zonas prioritarias por sus altos niveles de 

marginación, rezago social y pobreza, sobre todo aquellas que no fueron atendidas por los 
gobiernos anteriores. 
 
Alcaldesa se Deslinda de Funcionarios Corruptos 

RadioLZC 

http://radiolzc.com/secciones/noticias/locales/item/3042-alcaldesa-se-deslinda-de-funcionarios-
corruptos.html  
Luego de que la Unidad de Inteligencia Ciudadana destapó la cloaca éste fin de semana tras 

exhibir la participación de personal de seguridad pública de Lázaro Cárdenas en las extorsiones 
telefónicas y secuestros virtuales, la presidenta municipal, María Itzé Camacho Zapiain se deslinda 
mediante comunicado de prensa y asegura que los servidores públicos de su gabinete que no den 
resultados tendrán que salir. Este pronunciamiento pone en el estribo al contralor municipal, 
Alejandro Sánchez García, por la omisión de irregularidades en uso del erario público que aflora, 
entre otros, la existencia de tres versiones de nómina, según reveló el síndico municipal, Miguel 
Ángel Peraldi Sotelo, "Hay una nómina para pagar, otra para el seguro social y una tercera, la que 
se reporta al Sistema de Administración Tributaria (SAT)". 

 
Necesaria una nueva visión para asignar recursos a los municipios: Carlos Herrera 

MiZitácuaro 

https://www.mizitacuaro.com/noticias/zitacuaro/necesaria-una-nueva-vision-para-asignar-
recursos-a-los-municipios-carlos-herrera/121536/  

Es necesario contar con nuevos mecanismos para asignar recursos a los municipios y decidan 
libremente en qué invertir subsidios de otros órdenes de gobierno, expresó el presidente 
municipal, Carlos Herrera Tello.  Así lo manifestó en el marco de la reunión que sostuvo junto a los 
diputados locales Alfredo Ramírez Bedolla y Zenaida Salvador Brígido, con jefes de tenencias y 
encargados del orden de Zitácuaro. Señaló que actualmente los mecanismos para asignar recursos 
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para obras en los municipios imponen una camisa de fuerza que no permite atender 
verdaderamente las necesidades y prioridades de las comunidades, y se obliga a aplicar los 
recursos en otras acciones. 
 
Asociaciones Público Privadas, alternativa para fortalecer a los municipios 

OEM-Infomex 

https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/asociaciones-publico-privadas-alternativa-para-
fortalecer-a-los-municipios-3231091.html  
Contratar créditos por Asociaciones Público Privadas es la alternativa que tienen los municipios 
para incrementar acciones de infraestructura, servicios y programas, lo cual no es endeudar es 
fortalecer, refirió Víctor Báez Ceja, coordinador de presidentes municipales de Morena en 
Michoacán. En rueda de prensa, el Movimiento de Regeneración Nacional anunció el 
acompañamiento a los ayuntamientos para explicar las nuevas reglas de operación para bajar 

recursos de la Federación sin intermediarios, el coordinador comentó que los créditos por convenio 
APP son legales y necesarios para el desarrollo local. 

 
Notas Seguridad 

 
El pueblo tiene que defenderse de nuevo y hacer autodefensas en Michoacán: Gregorio 

López 
Noventa Grados 

http://www.noventagrados.com.mx/seguridad/el-pueblo-tiene-que-defenderse-de-nuevo-y-hacer-
autodefensas-en-michoacan-gregorio-lopez.htm  
Ante el abandono institucional que se vive en Apatzingán y la Tierra Caliente, donde a decir del 
padre Gregorio López, “Padre Goyo”, “estamos viendo las imágenes que veíamos en Irak”, el 
pueblo tiene que organizarse para defenderse y formar autodefensas. En entrevista para Noventa 

Grados, el sacerdote consideró que debido a la inseguridad que se vive en Apatzingán y la región, 
donde autoridades municipales, estatales y federales se han deslindado de su tarea de garantizar 
la seguridad de la ciudadanía, “el pueblo tiene que defenderse de nuevo y él sabe cómo”.  
Vuelven a bloquear las vías férreas en Michoacán 

MarMor 

https://grupomarmor.com.mx/vuelven-a-bloquear-las-vias-ferreas-en-michoacan/  
A una semana de los bloqueos en la escuela Normal Vasco de Quiroga en la comunidad de 

Tiripetío, hoy cerca de 60 estudiantes, retomaron los bloqueos en las vías ferroviarias en exigencia 
a que se les dé respuesta a sus demandas. Ricardo Bernal Vargas, presidente de la Asociación de 
Industriales del estado de Michoacán, urgió al Gobierno de Silvano Aureoles y el Federal, a retirar 
a los manifestantes de la única vía para conectar al puerto de Lázaro Cárdenas. “Deben entender 
que estas no son las medidas para generar presión social al Gobierno, este es el único paso que 
conecta al Puerto de Lázaro Cárdenas, y nos siguen afectando a terceros”, exclamó. 
 
Colonias se quedan sin luz por robo de cableado en Zitácuaro 

Mi Zitácuaro 

https://www.mizitacuaro.com/noticias/michoacan/colonias-se-quedan-sin-luz-por-robo-de-cableado-en-
zitacuaro/121613/ 

Zitácuaro. Michoacán. En entrevista con el Secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Juan 
Carlos Guzmán Marín, dio a conocer que varias colonias y comunidades se han visto afectadas 
ante el robo de cable de los postes de alumbrado público, por lo que diariamente ciudadanos 
acuden a la dependencia con el fin de poner su reporte y que se solucione este problema en sus 
calles. Dijo que el hecho de que no estén funcionando las lámparas en las colonias donde se les ha 

reportado, es principalmente por el robo de cable de las mismas, esto por parte de ladrones que 
han saqueado este material principalmente por las noches, para después vender el cobre, 
desafortunadamente no les importa estar dañando la seguridad de la población ante la falta de 
alumbrado. 
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